
Необходимо пояснить, что многие наши со-
граждане до сих пор не в курсе, что выдачу
загранпаспортов на всей территории стра-

ны давно уже осуществляют не всем известные
ОВИРы, а подразделения ФМС РФ. За последние
несколько лет в стране прошли уже две глобальные
реформы паспортных столов. На первом ее этапе
(20 мая 2004 г.) ОВИРы, которые собственно изна-
чально занимались оформлением загранпаспор-
тов, были объединены с паспортными столами ми-
лиции. Несмотря на то что все это происходило в
рамках одного и того же ведомства - МВД РФ, ад-
министративное слияние двух учреждений сопро-
вождалось традиционным хаосом и задержкой в
оформлении загранпаспортов. Объединенные
ОВИРы срочно перекрестили в паспортно-визовые
управления УВД, сменили вывески над входом и за-
вели новые служебные бланки и печати для пас-
портов. 

Только-только ситуация с выдачей заграндоку-
ментов в стране более или менее наладилась, как с

1 января 2006 года грянула новая реформа: обязан-
ности по выдаче паспортов (в том числе и загран-
паспортов) были переданы из паспортно-визовых
управлений УВД в Федеральную миграционную
службу РФ. И хотя большинство сотрудников быв-
ших ОВИРов после всех реформ по-прежнему оста-
ются на старых рабочих местах - служебные бланки и
печати опять поменяли. Сейчас наконец дошли руки
сменить и вывески над входом в офисы. Какие еще
чиновные реформы ожидают желающих оформить
загранпаспорт, не ведает никто. 

Но хочется дать этим людям добрый совет: поспе-
шите с оформлением загранпаспорта, если, конечно,
он вам необходим. Ведь никто не даст гарантий, что
завтра в стране не произойдет еще одна глобальная
административная перестройка, и эти заветные ко-
рочки вам придется получать уже не в ФМС, а в со-
вершенно ином ведомстве. На сколько в таком случае
затянется процедура оформления документов, мож-
но только гадать.

Борис ГЛЕБОВ

КОГДА 
БОЛЬНИЦА ЛЕЧИТ
Прочитала в вашей газете статью «Больница всему

голова» («МС» № 26 от 26 июля - 1 августа). В ней
рассказывается о ситуации, сложившейся в 3-й

горбольнице Зеленоградского округа. Мне пришлось ле-
жать там 2 недели в 5-й терапии. Там вовсю шел ремонт.
Всех больных перевели в другие отделения. Оставили
лишь нашу палату из 6 человек. Конечно, и целлофан, и
одеяло висели над дверью, чтобы пыль в помещение осо-
бо не летела... Так что описанные в газете факты имеют
место. Но что делать? Больницу давно не ремонтировали,
а закрывать нельзя, поскольку это единственный стацио-
нар во всем округе. И строили ее давно. Вот и сейчас поч-
ти во всех отделениях идет ремонт. Нас даже пришлось
перевести на мужскую половину. Даже с туалетами были
проблемы. Но несмотря на все эти существенные неудоб-
ства, я осталась довольна пребыванием в стационаре. По-
нимание необходимости ремонтных работ помогло мне
спокойно на них реагировать, тем более что на качестве
лечения все это не сказалось.

Я благодарю весь персонал 5-й терапии - сестричек, по-
варов, уборщиц, которым во время ремонта ох как непро-
сто поддерживать чистоту, заведующую отделением и
особенно врача, у которой я лечилась, -  И.Р Кац. Понятно,
все больные разные, у каждого свое настроение, претен-
зии, недовольства: врач всех внимательно выслушивала,
всегда была обходительна... А ведь ей очень тяжело. Врач
чуть не бегом бежала, то допризывников посмотреть, то
выписать выписки и с нами пообщаться, и назначить про-
цедуры... Конечно, это ее работа, но она выполняла свои
обязанности так, что больным на душе становилось легче.

Так что низкий поклон всем врачам, медсестрам и все-
му персоналу 5-й терапии больницы.

Нина Ивановна ГУРКО,
г. Зеленоград

ДОМ, ГДЕ ДАРЯТ
ЗДОРОВЬЕ
Судовольствием читаю вашу газету. В «МС» № 23

(178) за 5-11 июля 2006 года с радостью увидел
портрет профессора Владимира Борисовича

Александрова, главного врача Московской городской
клинической больницы № 24, и прочел беседу с ним
Владимира Кючарьянца «Никто не имеет права на чу-
жую жизнь».

Для меня больница № 24 стала как бы родным до-
мом. Я лечусь в ней около 22 лет. Перенес пять слож-
нейших операций.

Главврач В.Б. Александров делает все возможное для
работы клиники. Здесь трудятся прекрасные специали-
сты. Сделан неплохой ремонт. Открыты отделение химио-
терапии и Московский центр колопроктологии. Однако
больница нуждается в поддержке городских властей. Ее
следовало бы капитально отремонтировать и оснастить
современным оборудованием.

С искренним уважением
Николай Дмитриевич ЛОТОРЕВ,

инвалид II группы, ветеран труда,
заслуженный металлург РСФСР, лауреат

Государственной премии СССР

О ГОРОДЕ 
И ДЛЯ ГОРОДА

Уважаемая редакция «Московской
cреды»!

Не могу удержаться и не поздра-
вить ваш коллектив с Днем города!
Хорошая у вас газета: серьезная,
интересная, читаемая от корки до
корки. Даже удивительно, что бес-
платная! Видно, что выпускают ее
настоящие журналисты. Какой конт-
раст с другими, также бесплатно
приходящими газетками! Там какая-
то дикая смесь вроде бы серьезных
статей с пошлыми анекдотами и на-
бившими оскомину «желтыми» те-
мами.

С уважением
Г. БОРИСОВ,

Теплый Стан

КАК ГАЗОН 
ПАЛ ЖЕРТВОЙ

Прочитал в газете тему блицопро-
са: «Изменился ли ваш двор за
последнее время?» и захотел

поделиться своими проблемами.
У нас в торце дома 46, корпус 1 по

улице Лавочкина расположен газон.
В 2003 году  с разрешения  админист-
ративно-технической инспекции рай-
она Ховрино САО (старший инспек-
тор Ровнова) фирма «Инждормост»
начала здесь работы по прокладыва-
нию инженерных коммуникаций. Пе-
ред началом работ фирма вырубила
много деревьев на газоне и прилега-
ющей к дому  территории, в том чис-
ле таких ценных пород, как каштаны
и яблони.

Работы продолжались до 2006 года,
и все эти годы газон находился в раз-
рушенном состоянии. Воспользовав-
шись этим, некоторые  автовладельцы
стали парковать машины на газоне.

Прокладка коммуникаций велась ка-
кими-то урывками: поработают рабо-
чие несколько дней в мае - и уходят с
объекта до мая следующего года.

Мы рассчитывали, что с завершени-
ем работ  фирма «Инждормост»  вос-
становит газон как полагается. Однако
наш расчет оказался неверен: даже
после предписания окружного АТИ  о
восстановлении газона в первой поло-
вине 2006 года фирма не торопится
выполнить его.  До сих пор газон не
восстановлен, хотя дел там немного:
привезти грунт, разровнять его и засе-
ять травой,  посадить деревья взамен
срубленных да восстановить  сломан-
ное звено металлического ограждения
и бордюр. Ни районная АТИ, ни окруж-
ная  не проконтролировали выполне-
ние фирмой обязательств перед жите-
лями.

Наш САО считается самым благоус-
троенным и красивым в Москве, зани-
мает первые места в городских кон-
курсах. Наверное, есть за что. Тем бо-
лее обидно и непонятно, почему унич-
тоженный газон до сих пор не восста-
новлен.

Петр КОКОРЕВ, 
ветеран ВОВ, член домового

комитета

ЕСЛИ БУДЕТ
СПОРТПЛОЩАДКА,
ТО АПТЕКА НЕ НУЖНА

У наших детей отнимают послед-
ний клочок земли между домами 40-
42-48 по ул. Адмирала Лазарева
(ЮЗАО), где они могли бегать, зани-
маться спортом. Два года назад мы
успешно воспротивились этому, но
теперь здесь начато строительство
двухэтажного здания, в котором яко-
бы разместят аптеку и фитнес-заве-
дение. Аптек вокруг хватает, их в ша-
говой доступности целых три, недос-
татка в фитнес-заведениях тоже нет.
Но, видимо, кому-то аптеки и фитне-
сы сулят доход - не то что детская
спортплощадка. Поэтому строители
уже срыли на этом клочке баскет-
больную площадку. А недавно там
собирались возмущенные жители с
требованием прекратить безобразие.
Увы, администрация округа не обра-
щает на это никакого внимания.

По поручению жителей
Клара БАРАНОВА

Обратная связь14
В ГАЗЕТЕ МНОГО ТЕМ. 
НО, КАК ПОКАЗЫВАЕТ ЧИТАТЕЛЬСКАЯ ПОЧТА, 
В ЖИЗНИ ИХ ЕЩЕ БОЛЬШЕ. 
ЧЕМ БОЛЬШЕ СОВПАДЕНИЙ – ТЕМ ЛУЧШЕ

«Ввашей газете № 25 от 19 - 25 июля 2006 года
появились письмо читательницы и материал
по поводу того, что труженики тыла периода

Великой Отечественной желают считать себя «участника-
ми войны». Я категорически с этим не согласен. С начала
войны, когда мне было 17 лет, я работал на заводе, где
почти год ремонтировал танки. Летом 1942-го по комсо-
мольскому призыву ушел добровольцем в армию и за-
числен в танковые войска. С начала 1943-го принимал
участие в боях как механик-водитель танка Т-34, прошел
боевой путь от берегов Дона, через Курскую дугу, участ-
вовал в Прохоровском танковом сражении, освобождал
Белгород (город первого салюта), Украину, форсировал
Днепр, участвовал в Ясско-Кишиневской операции, осво-
бождал Румынию, Чехословакию, Венгрию.

В начале марта 1945-го в районе озера Балатон танк
был подорван в бою, я получил тяжелейшую контузию и
ранения. С поля боя подобрали меня венгерские крестья-
не, отнесли в дом, а потом, остановив на дороге нашу ма-
шину, отвезли в госпиталь, где я пролежал семь месяцев.

Когда вернулся домой, работал на производстве, в об-
щественных организациях, имею правительственные на-
грады, серебряный орден ВНР.

Взвешивая все за и против, считать ли тружеников ты-
ла участниками войны, должен отметить, что я тоже рабо-
тал по 12 часов на заводе, иногда сутками оставался в це-
хе. Случались и бомбежки. А сколько потушено зажига-
лок! Но там были крыша над головой, тепло и хоть неваж-
ная, но еда. А на фронте условия несравнимые: ни крыши,
ни тепла, а еда - когда и как придется. Жара и холод,
дождь и снег, ни дня, ни ночи - только война.

Истинных ветеранов ВОВ, инвалидов осталось в жи-
вых считанное количество, а на бумаге их все больше и

больше. Сравнивать труд в тылу и труд на фронте - не-
мыслимо. Если решено отметить вклад тружеников ты-
ла, нужно найти другие варианты, но не смешивать всех
в одну кучу. 

Я не хочу затрагивать чувства тружеников тыла: если
они хотят считать себя участниками войны - пусть счита-
ют. Вклад этих людей в победу никто не принижает. Но
даже во имя благих целей не стоит подправлять исто-
рию. Даже в малости. Если будете публиковать мои со-
ображения по этому поводу, прошу указать просто:

Москвич, 
ветеран войны, ИОВ 2-й группы»

(Ф.И.О. автора редакции известны)

«Для оформления загранпас-
порта от сына требуют выписку из
трудовой книжки с места работы
за последние 10 лет и адреса этих
организаций. Но сын не знает ад-
реса фирмы, где работал в 90-х
годах. Что делать в таком случае?
Неужели ему не смогут без адреса
этой организации оформить за-
гранпаспорт?

Маргарита ПРОКОПОВИЧ, ВАО».
В пресс-службе Управления Фе-

деральной миграционной службы
(ФМС) РФ по г. Москве нам сооб-
щили: 

- При оформлении загранпас-
порта, если человек работает по
трудовой книжке, не обязательно
представлять в органы ФМС ее ксе-
рокопию. Дело в том, что данные за
последние 10 лет о трудовой (и
учебной) деятельности заявителя
должны быть отражены в подавае-
мом заявлении о выдаче загранпас-
порта. Эти сведения заверяются со-
трудниками кадрового аппарата той
фирмы или предприятия, где на
момент подачи заявления работает
(или учится) данный гражданин. 

Но сотрудник ФМС тем не менее
вправе попросить заявителя пре-
доставить оригинал трудовой
книжки, если возникнут сомнения
в достоверности представленных
заявителем сведений. За досто-
верность указанных сведений и
документов заявитель несет ответ-
ственность в порядке, установлен-
ном законодательством РФ. 

Сведения о трудовой деятельно-
сти гражданина, не работающего
на момент обращения с заявлени-
ем о выдаче загранпаспорта, заве-
ряются сотрудником ФМС на осно-
вании подтверждающих докумен-

тов. Для проверки достоверности
сведений о трудовой деятельно-
сти, указанных в заявлении, сот-
рудник ФМС вправе потребовать
от гражданина предъявления доку-
мента, подтверждающего его тру-
довую деятельность.

Все перечисленные в заявлении
места трудовой деятельности (за
последние 10 лет) должны содер-
жать в себе не только название
должности и мест работы заявите-
ля (в том числе номер войсковой
части, вида и рода войск Воору-
женных сил, если заявитель там
служит либо работает). В данном
заявлении, помимо этого, в обяза-

тельном (!) порядке необходимо
указать адреса месторасположе-
ния фирм и учреждений, где рабо-
тал (или учился) гражданин.

Если учреждение на момент ра-
боты там заявителя находилось в
г. Москве, в анкете требуется ука-
зать точный адрес этого учрежде-
ния. Если же данное учреждение
или фирма находилась на тот мо-
мент в другом регионе РФ, то при
заполнении анкеты, если заяви-
тель не может вспомнить точного
адреса своего места работы (или
учебы), позволительно указать
просто город, где располагалась
организация.

На исходе лета в садах нашего дач-
ного поселка стал раздаваться
странный птичий крик. И хотя из

пернатого населения окрестных лесов
мы, городские жители, различаем по-
рой лишь соловья да кукушку, этот го-
лос из общего хора явно выделялся.
Любопытные дачники прислушивались
к звукам, а потом увидели и «автора» -
крупную, необыкновенно красивую
птицу. «Да ведь это попугай!» - опреде-
лил кто-то. Надо сказать, разглядеть
его было непросто - садился он на вы-
сокие деревья, а если спускался покле-
вать яблоки, то срывался с места и уле-
тал, стоило лишь приблизиться на не-
сколько шагов.

Все жалели попугая. Ясно, что бег-
лец, вылетевший из клетки, был обре-
чен - даже самые умные попугаи, утвер-
ждают орнитологи, не способны найти
дорогу домой. К тому же началась
осенняя непогода. Где бедняга прово-
дит холодные ночи? Чем кормится? В

садах уже сняли урожай ягод и фрук-
тов, а в нашем лесу выбор невелик.
Вдобавок в траве стали попадаться яр-
кие перья - чужака били вороны...

Мы соорудили попугаю кормушку.
Не зная его предпочтений, устроили
«шведский стол»: насыпали овсянки,
гречки, риса, пшена, семечек, поло-
жили кусочки арбуза и яблок. Он на-
вещал кормушку, ел, как мы проверя-
ли, семечки и арбуз. А я пошла по до-
мам поселка - выяснять, у кого сбе-
жал попугай. Хозяев не нашлось, те,
кто снимал на лето дачи, видимо, уже
уехали. Позвонила в Московский зоо-
парк, в секцию орнитологии: «Не мог-
ли бы вы приехать и отловить стра-
дальца? Насколько я его разглядела и
сравнила с иллюстрациями в книге,
это розелла. Неплохое было бы вам
пополнение...» «Попугаечники», как

они себя сами называют, ответили,
что возможности «выезжать и ло-
вить» у зоопарка нет, да и нечем - нет
соответствующих снастей. Но зоопарк
готов взять розеллу, если мы сами
его поймаем. Сотрудник секции Ольга
Мельникова посоветовала: «Насыпьте
в клетку кедровых орешков и захлоп-
ните дверцу, как только птица там по-
явится. Ни один попугай перед ореш-
ками не устоит».

Клетка нашлась у соседки. Но как за-
хлопнуть ловушку? Попугай и на двад-
цать метров к себе не подпускает, не то
чтобы к клетке... Мы насыпали ореш-
ков, не тревожили птицу, когда попугай
прилетал - давали ему возможность
привыкнуть. Мужчины тем временем
изобретали, как захлопнуть дверцу на
расстоянии. Наконец  система верево-
чек и блоков была налажена. И как

только яркий, нарядный гость явился
на обед, дверца захлопнулась - систе-
ма сработала без сбоя.

На следующий день мы с мужем по-
везли попугая в зоопарк. Накрыли
клетку тканью - слышали, так делают,
чтобы избавить птицу от стресса. Всю
дорогу наш пес - коккер-спаниель, со-
провождавший нас в машине, - заинте-
ресованно нюхал клетку со всех сто-
рон. А попугай вдруг начать... петь! И
«курлыкал» вполне мелодично...

После карантина попугая пустили в
вольер к его сородичам. А мы еще дол-
го вспоминали о нем с какой-то гру-
стью: пока спасали попугаячью жизнь,
успели к нему привязаться. Однажды
даже звонили в зоопарк: как он там?
Ольга Мельникова, с которой мы со-
шлись на почве любви к животным,
смеялась понимающе: «Хорошо живет,
не скучает среди своих. Можете прие-
хать навестить...»

Лидия ИВЧЕНКО

СПАСЕНИЕ БЛУДНОГО ПОПУГАЯ

Статья «Ветеран или участник», опубликованная недавно «МС» в рубрике «Долг памяти», вызвала отклики на-
ших читателей. Публикуем письмо ветерана и инвалида ВОВ, у которого есть собственный взгляд на поднятую
проблему.
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